
 
 
 
 
 
 
二 ○ 一 六 年 九 月 二 十 日  灣 仔 區 議 會  
資 料 文 件  文件第 89/2016 號  
 

分區委員會第二次會議撮要  

 

(一 ) 灣仔東分區委員會  

 1. 維園及天后區的違例泊車問題  

 

 

有委員反映維園及天后區的違例泊車問題，以威非路道及電氣道一帶

最為嚴重，要求警方加強執法。  

   

 2. 通過協辦「全城．傳誠」灣仔區倡廉活動 (2016/17)  

 

 

委 員 一 致 通 過 與 廉 政 公 署 協 辦 「 全 城 ． 傳 誠 」 灣 仔 區 倡 廉 活 動

(2016/17)，向市民大眾宣揚廉潔誠信的訊息。  

   
 3. 灣仔東分區 2016 - 社區關愛融和嘉年華  

 

 

委員會將會與浸信會愛羣社會服務處灣仔綜合青少年服務中心一同合

辦、灣仔民政事務處協辦「灣仔東分區 2016 - 社區關愛融和嘉年華」。

是次活動將於 2016 年 12 月 18 日 (星期日 )在銅鑼灣百德新街、記利佐

治街及東角道行人專用區舉行。而嘉年華的主題為「社區共融、關愛

社區」，除了邀請少數族裔團體外，亦會邀請傷健團體及弱勢社群參

與活動。  

 

(二 ) 灣仔南分區委員會  

 1. 跑馬地隧道露宿人士問題  

  委員指出在跑馬地麗都酒店到馬場中場席的隧道有很多南亞籍人士

露宿，引致衛生問題，亦對治安感到擔憂，故此表示十分關注。委員

希望政府各部門協商，尋求解決方法。民政處表示會繼續與相關部門

跟進有關情況。  

   

 2. 公廁服務問題  

  委員反映居民投訴成和道奕蔭街公廁的治安問題，在公廁員工下班

後，有男士進入女廁，希望食環署多加關注。食環署表示將會了解有

關情況及密切留意有關問題。  



 
 

 

 

 

3.  

 

跑馬地緩步徑工程維修  

委員指出跑馬地的緩跑徑因多次改道而重鋪跑道，出現跑道不平情

況，不適合居民跑步，經跟進後情況已改善。委員要求康文署加強監

察有關工程質素，減低對居民的影響。  

 

 4. 在私人地方張貼街招  

  委員指出跑馬地私人大廈門口出現大量標貼，但因私人地方只能建議

居民貼上「禁止標貼，否則送官究治」等字句。希望食環署聯同民政

處協助有關居民。食環署及民政處均表示會留意有關情況及提供協

助。  

  

5. 棄置建築廢料  

 

 

有委員反映接獲有人將建築廢料分別棄置在垃圾桶和垃圾收集站

旁，惟清理時間長，希望能提供有效率的處理方法。食環署表示會通

知路政署人員加快處理。  

 

 6.  通過協辦 2016-2017 年度灣仔區「全城．傳誠」倡廉活動  

 

   委 員 一 致 通 過 與 廉 政 公 署 協 辦 「 全 城 ． 傳 誠 」 灣 仔 區 倡 廉 活 動

(2016/17)，向市民大眾宣揚廉潔誠信的訊息。   

   

(三 ) 灣仔西分區委員會  

 1.  地區主導行動計劃 -私家街清潔問題  

 

 

有委員關注私家街清潔問題。由於後巷的業權屬私人擁有，食環署的

清潔工作屬公眾服務性質，所以沒有在私家街進行任何清潔工作。食

環署會與民政處研究如何分配資源去解決街道衛生問題。  
   

 2. 南亞裔人士在酒吧外叫囂等騷擾行人的行為  
  有委員對南亞裔人士在酒吧聚集的情況表示關注。警方表示定期均有

巡查有關商戶，並指出如酒吧持牌人未能控制顧客的行為，警方將於

該酒吧更新酒牌時提出反對。  
 

 3.  廈門街及莊士敦道交界長期有易拉架問題 

 

 

有委員表示廈門街及莊士敦道交界長期有易拉架擺放，阻塞街道並阻

礙行人視線。食環署已在 5 月至 7 月一直進行定期的掃蕩行動，並向

違法人士發出三張定額罰款通知書。  
 

 4.  汕頭街、大王東街、廈門街及聯發街長期有易拉架問題 

 

 

食環署一直有檢控違法人士並沒收無人認領的易拉架。食環已沒收了

25 個宣傳品，當中包括易拉架和 A 字板。  
 



 

 5.  有餐廳不當地棄置廚餘於後巷  

  有委員指出有一間法國餐廳不當地棄置大量廚餘於聯發街公園旁的小

巷，衛生程度欠佳，要求食環署加強上址的清潔工作。  
 

 6.  春園街舊垃圾站有大量垃圾堆積  
有委員指出春園街舊垃圾站仍有帳篷及木頭車堆積，市民誤以為該處

仍是垃圾站，導致大量垃圾堆積，影響衛生，希望食環署跟進。  
 

   

 


